

En toda España. • 140 ptas. al año  
 Extranjera. • 3000 " al año  
 Número suelto. 10 céntimos  
 Número suelto 5 céntimos

# EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza de  
 Príncipe, 11 y Rampa de la Aban  
 dancia, 16, teléfonos 20 y 84.  
 Dirección telegráfica: 3124 - MADRID

AÑO XXVII.

Madrid, Viernes 20 de junio 1919

Núm. 13.857.

**BUENA TINTA**

Lo es en verdad la **STEFANSSON** de fabricación americana, preparada por **L. GITIN y STRAP**, de New York.

La tinta **STEFANSSON** es la marca más acreditada de las tintas americanas.  
 Posee las más perfectas cualidades para la caligrafía y la contabilidad.  
 Escríbela en color azul muy fino y se vuelve en negro de una permanencia indefinida.  
 Es sin duda la mejor tinta de cuantas marcas nuevas se han introducido en el mercado español, en sustitución de la renombrada **Pelikan**.

Depósito en Madrid y venta al por mayor y menor en la librería de **Manuel Sintés Retzer**, Plaza del Príncipe, 11 — M.ón

## Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela  
**Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media de la noche.**

Calle del Angel, 16

## ACTUALIDAD EXTRANJERA

### El Tratado con Austria

Sin grandes preparativos ni sesiones aparatosas le ha sido entregada a la delegación austriaca el alegato de las naciones de la Entente, en el que le fijan las proposiciones a que habrán de ajustarse las condiciones de paz entre el antiguo imperio de Francisco José y sus enemigos.

En un principio se creyó que las condiciones impuestas a los austriacos no eran definitivas, y hasta se llegó a decir que no eran siquiera concretas por supeditarse al porvenir de Austria-Hungría a lo que por fin se pactase entre Alemania y los aliados; pero después se ha sabido que dichas condiciones no solo eran concretas, sino que envolvían la total ruina del imperio austriaco, al decir de los periódicos de esta nacionalidad y las agencias que con ella simpatizan, pues son las únicas fuentes de información con que para esto se cuenta.

En cuanto hubo recibido las proposiciones, el canciller austriaco, Renner, que figura como presidente de la delegación, marchó a su país, donde ha estado varios días y ya de regreso en París ha hecho las siguientes declaraciones:

«Declaró que había ido a Seckersch, y no a Innsbruck, como dicen varios periódicos, a conferenciar con los principales representantes de la República austriaca.  
 «Estudiamos detenidamente el tratado—añadió—la parte de los preliminares de la paz que nos fueron entregados en Saint Germain. Lo único que podré decir es que el Tratado nos sumió en un profundo abatimiento, porque su ejecución pura y simplemente equivaldría al completo derrumbamiento de Austria.  
 Sus condiciones son más duras aún que las del Tratado entregado a Alemania; su firma es imposible; experimentamos el temor de ver al pueblo alemán entregado a la desesperación, e intentar hacer un experimento bolchevístico que debemos evitar con todas nuestras fuerzas; para esto contamos con la ayuda de la Entente.  
 «Creemos firmemente que se nos otorgarán ciertas concesiones y llegaremos a un arreglo que permita reparar los daños causados y tomar libremente nuestro sitio en la Sociedad de las Naciones.  
 Antes de que expire el plazo acordado de quince días presentaré al Presidente de la Conferencia cierto número de contraproposiciones que espero serán aceptadas y hagan que el Tratado realice una paz de justicia.»

Como es natural, las condiciones que se imponen a Austria han causado grandísimo disgusto en todo el país, habiéndose organizado numerosas manifestaciones públicas de protesta, en las que el elemento más levantisca han sido los estudiantes.  
 Por su parte, los catedráticos del Politécnico de Viena acaban de publicar un manifiesto calificando el proyecto de paz de violación de todos los elevados ideales culturales y morales por los que pretendía luchar el adversario.  
 Si el Tratado se cumpliera en la

actual forma, daría origen a un odio inextinguible y a futuras guerras.

Dice que ni las opresiones más consideradas impedirán que todos los germanos se unan por fin, librándose del yugo ajeno.

Además sabe de fuente absolutamente fidedigna que la Delegación austriaca de Saint Germain ha pedido a Alemania que proteste contra las duras condiciones de paz que se pretendía imponer a Austria, alegando la lentitud de las intenciones alemanas y austriacas.

Los austriacos oficiales se colocan así bajo la protección de Berlín continuando la política que desencadenó la guerra mundial.

La situación, pues, en todo el imperio austrohúngaro es inquietante y se teme que Alemania no pueda cumplir las condiciones de paz que se le imponen, con mucha más razón ha de ocurrir esto con Austria, que nunca tuvo la potencialidad económica ni la cohesión de su alianza y que además sufrió mayores pérdidas relativamente que ella, pues hasta llegó a ver invadido su territorio por los rusos por una parte y por los italianos por otra. Además, se ha dividido después de la guerra el antiguo imperio austrohúngaro en tantos Estados independientes que, en realidad, la república austriaca constituye un Estado bastante secundario, debiendo ser su situación económica demasiado precaria.

## Política Internacional

### Al margen del telégrafo

Aún sigue la batalla en el Consejo de los Cuatro contra la intransigencia del Tigre.

En lo relativo al capítulo de reparaciones, Wilson y Lloyd George han conseguido introducir una ligera variación en el primitivo texto del Tratado.

Como quería Clemenceau, no se fija la suma que había de pagar Alemania; pero se le reserva a ésta la facultad de proponer la cifra que pagará cada año. Clemenceau ha sido derrotado por sus colegas en el asunto de la alta Silesia. El Tigre, que ha tomado la defensa de Polonia y de sus ambiciones territoriales con un interés cuya finalidad ve demasiado clara todo el mundo, era opuesto al plebiscito acordado. Mucho trabajo dicen que ha costado a los contrincantes de Clemenceau vencer su tenacidad senil.

La discusión sobre el ingreso de Alemania en la Liga de naciones continúa todavía. Clemenceau se opone terminantemente; los demás la aceptan. Si no transige el jefe del Gobierno francés, la cuestión será resuelta por mayoría, de modo favorable. Alemania disfrutará en la Liga de las mismas ventajas que los demás miembros de ella.

También ha examinado el famoso Consejo de París la respuesta dada por Bela Kun. El jefe bolcheviki húngaro, envalentonado por el éxito de las tropas magiaras, que dicese están dirigidas por Mackensen, nada menos, y ante el apoyo moral que encuentra en el proletariado, de Francia, Inglaterra, Bélgica e Italia, ha dado a la invitación de la Múltiple una respuesta despectiva.

Esto de la actitud de rebeldía de los trabajadores, en los países de la Entente, se va poniendo más serio cada vez, a juzgar por los acuerdos que adoptaron en París la Confederación General y el partido socialista.

El vergonzoso epílogo de la comedia del separatismo renano sigue en pie con todas sus deplorables consecuencias.

La Comisión del armisticio alemán

ha tenido que enviar otra protesta al general Nudant contra las condenas impuestas por los Consejos de guerra franceses a los obreros de la región del Rhin, que realizaron la huelga patriótica.

La protesta misma es lo bastante elocuente para que necesitemos glosarla con nuestros comentarios. Dice así en el párrafo principal.

«Semejantes castigos, impuestos por manifestaciones espontáneas de indignación patriótica frente a traidores de la Patria, hieren, aunque se basen quizá en la ley, los sentimientos de justicia del pueblo alemán entero, y son una consecuencia de la actitud contraria al derecho de gentes y a la moral internacional de los jefes militares franceses en la Renania, contra la cual se ve el Gobierno alemán obligado a formular protestas casi a diario.»

(De «La Tribuna».)

## Doctor Vázquez de Parga

DE SANIDAD MILITAR  
 Cirujía general 606 y 914  
 Consulta diaria de tres a ocho.  
 (Los domingos gratis a los pobres).  
 GRACIA, 66

## Santoral

Santo de hoy.—Santos Silverio papa, Inocencio, Macario y Novato y Santa Florentina.

Santo de mañana.—Santos Luis Gonzaga, Raimundo obispo y Eusebio y Santa Demeiria.

## Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 20 de junio de 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Comandante de Artillería don Ramón de Pedro.

Imaginería: Comandante de Artillería don José Llanas.

Hospital y provisiones: Capitán único de Caballería.

Vigilancia: Oficial 7.º del 63.  
 ros.

De orden de S. E.—El Capitán Ayudante de la Plaza, Luis Uñter.—Rubricado.

## RECTIFICACION

Suscrita por don Pedro Pons Sitges hemos recibido la carta que copiamos a continuación por referirse al primer suelto de gaceta que vio la luz pública en este periódico el miércoles 18 del actual.

Esperábamos la rectificación y sus fundamentos, tanto que hemos tenido que retirar una gaceta ya compuesta, en la cual nos anticipábamos a los extremos de su carta.

Efectivamente, en nuestra gaceta anterior hay dos errores que debemos rectificar. El primero que la reunión no fué por la noche del lunes, sino por la mañana del mismo día y que el representante del Sindicato Harinero en ella presente no fué don Francisco Bosch, sino don Rafael Pons, hijo del conocido industrial y fabricante de harinas del mismo apellido.

Por lo demás, comprenderá el señor Pons Sitges que no son nuestras columnas lugar para sus propagandas, ni sitio desde el cual se pueda molestar, exagerando la nota y equivocadamente, nos cuesta mucho estampar falsamente, a nuestros amigos, abusando de la hospitalidad, y por eso hacemos punto final al pie de su rectificación sin copiar el resto de su artículo.

Insistimos en que aménudo obra de ligero, decarriando la opinión de la honrada clase obrera, cosa fácilmente demostrable para cuantos le hayan oído, aunque lo niegue dicho señor.

Citaremos dos botones de muestra para terminar. ¿Podría decirnos si está exento de culpa en la propaganda anterior a la quema del vivero del señor MasPOCH, señalándole como principal enemigo de la pesca libre a los ojos del pueblo, lo que dió por resultado que éste causara daños en la propiedad de dicho señor? ¿Podría decirnos, si formando parte de una Comisión de fuerzas vivas, que fué a saludar al Diputado electo señor Parraño, vertió frases referentes a cierta documentación que no llegó la mañana de su proclamación, frases cuya rectificación se le pidió y par eludirla echó la responsabilidad sobre los hombros de un modesto empleado subalterno, amenazado quizá en cumplimiento de deberes reglamentarios, de suspensión de empleo y sueldo por aquella causa?

Y ahora lector, rectificados aquellos extremos, juzga de la fuerza de los argumentos del señor Pons Sitges.

## Señor Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mío: Reconocido por haberme concedido la palabra para rebatir la falsedad de los conceptos publicados en el diario de su merceda Dirección en su primer suelto de gaceta correspondiente al miércoles último, quedo de usted atento s. s. q. b. s. m.

## PEDRO PONS SITGES.

Dice EL BIEN PÚBLICO que anteanoche lunes ante una representación de obreros, y en plenas Casas Consistoriales, presenté el Concejal don Bartolomé Escudero y el industrial don Francisco Bosch, propósito de la escasez de harina, dije a los primeros, en estos o parecidos términos: que era llegada la hora de ir a apoderarse de aquella donde la hubiere.

Con decir, por mi parte, que en el día y hora que cita estaba yo cenando tranquilamente a cinco kilómetros de esta población, en una finca de mi amigo y compañero don José Catcho, junto con otros buenos amigos, entre los cuales se hallaba el capellán Reverendo señor don Narciso Panedas, ya quedaba probada la falsedad de su escrito y demostrada por tanto la calumnia que encierra; pero quiero añadir, para evidenciar aún más la ligereza y la mala intención con que fué redactado el suelto de referencia, que don Bartolomé Escudero no es Concejal, que D. Francisco Bosch pasó todo el día en el pueblo de Mercadal y no pude verlo hasta la mañana del día siguiente y por último que no hubo tal reunión en las Casas Consistoriales.

Y ahora me permitirá señor Director que añada algunas consideraciones respecto al fondo que encierra el suelto en cuestión.

Empieza diciendo «estamos acostumbrados a las ligerezas de lenguaje de don Pedro Pons Sitges». Como es consiguiente, he concedido más importancia a este párrafo, que a la falsa especie de que antes me he ocupado y, busca buscando, he tropezado con un amigo mío, ultra conservador, quién me ha dado la clave del enigma.

Amigo Pons Sitges, me ha dicho, todo esto proviene de las frases que usted pronunció ante el pueblo obrero desde el balcón de las Casas Consistoriales en la primera manifestación que se llevó a cabo con motivo del encarecimiento de las subsistencias; aquello no se lo perdonaremos nunca.

Y yo, haciendo memoria, he recordado que en aquellos días angustiosos para la clase modesta y obrera, les dije: «Todos tenemos derecho a la vida. Si los artículos de primera necesidad no bajan hasta ponerse al nivel de los jornales, éstos tendrán que subir hasta colocarse al nivel de las subsistencias, y en último caso, como ha sucedido en otras ocasiones, el que tiene tendrá que dar al que no tiene.»

## Sección Oficial

### AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria  
 del 17 de junio de 1919

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sitges, asistiendo los señores Carreras, Pons Zabala, Gomila Palliser, Botella, Olives Verger, Pons Tuduri, Olives Sintés, Gomila Carreras, Pons Masquida, Orfila.

## ACUERDOS

Aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Consignar en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del hijo ilustre de esta Ciudad don Juan Blas Sitges, ocurrido el día 12 del actual.

Por sorteo quedaron amortizadas las siguientes obligaciones del Empréstito de 250.000 pesetas al interés del seis por ciento:

Números 380 a 384 429 a 433 464 a 468 504 a 508 y 670 de la serie A.  
 Número 174 de la serie B.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las cuentas de gastos de Beneficencia de Mayo.

Conceder las siguientes autorizaciones:

A don Fernando Visent Capó para construir una cochera en la calle de San Jaime, pueblo de San Clemente.

A don Mateo Sabater Reus para establecer un café económico en la casa número 6 del Mercado del Carmen.

A don Antonio Cardona y Olives para colocar un toldo en la parte de acera frente al Casino Del Consejo, lindante con el Paseo de Isabel II.

A don Gabriel Mascaró Pons para instalar un motor de dos caballos de fuerza en la casa número 110 de la calle de Prieto y Caules.

A don Antonio Cardona Olives para instalar un motor eléctrico de medio HP. en la casa número 12 de la calle de Isabel II.

Admitir la renuncia presentada por el señor Pons Zabala del cargo de inspector de jardines, paseos y arbolados.

Don Lorenzo Jover Petrus podrá acudir a la subasta que ha de celebrarse para arrendar con estricta sujeción al Pliego de condiciones la caseta carnicería letra G que tiene alquilada por meses.

Aumentar, a partir del 1.º de julio, los haberes del personal de Consumos y los jornales de los obreros ocupados en aceras, empedrados y caminos y limpieza del Matadero.

Subvencionar con cien pesetas a la Liga Marítima Española para auxiliarla en los gastos de los Deportes que está organizando; cederle el Salón de Actos para el solemne acto de inauguración la instalación de la sociedad española de Salvamento de Naufragos; y la Banda municipal concurrirá a varios actos y funciones que está preparando la Liga.

Los exámenes en la Escuela de Artes y Oficios, para prueba de curso, ten-

drán lugar los días 25, 26 y 27 del actual, delegando a los Concejales señores Carreras, Beltrán y Pons Zabala.

Quedar enterado:

1.º Del valioso apoyo que prestan los señores Ministro de la Guerra y General Gobernador Militar de Menorca para que se restablezca el otro vapor directo entre esta y Barcelona.

2.º De las gestiones que está practicando el Diputado a Cortes electo señor García Parraño para la reposición del cable submarino.

3.º De la Real Orden de 12 del actual, Gaceta 13, estableciendo dietas para los Vocales patronos de las Juntas de Reformas Sociales a cargo de los Ayuntamientos.

4.º De haber terminado la licencia que disfrutaba el médico titular señor Pons Marqués.

5.º De estar en huelga los obreros del servicio de limpieza por divergencias con el contratista.

## A INFORME

De la Comisión de Consumos, estados de ingresos y gastos y demás de Consumos de mayo.

A estudio de la Comisión de Fomento:

Instancias de los siguientes pidiendo los permisos que se dirán:

De don Francisco Pons Cardona para colocar canales en la casa número 26 de la calle de Ramis.

De don José Andreu García para construir un kiosco en los puestos números 13 y 14 del Mercado del Carmen.

De don Francisco Carreras Olives para construir un kiosco en los puestos números 29 y 30 del Mercado del Carmen.

De don Lorenzo Fiorit Pons para construir un edificio en terrenos lindantes con el 6.º kilómetro de la carretera de Ciudadela.

De don Jaime Palliser para construir un departamento en la carnicería letra A para guardar carne.

Moción del señor Pons Mesquida para que se coloquen en los caminos vecinales tabillas indicadoras de los nombres.

De la Comisión de Hacienda:

Moción del señor Olives Sintés para que se proponga la gratificación que debe concederse al consejo del Instituto por los servicios prestados a la escuela municipal de Artes y Oficios durante el presente curso.

## INDETERMINADO

El señor Alcalde dió cuenta de las gestiones practicadas para evitar la carencia de harinas y pan, habiendo conseguido de los panaderos dediquen el 20 por ciento para venderlo a 0.65 pesetas el kilo con destino a los obreros.

El señor Botella se interesó para que se entregue copia de los presupuestos a los concejales y se lleve a la práctica cuanto antes el acuerdo de imprimir los Reglamentos de empleados, oficinas y montepto.

Y se levantó la sesión.



# CINE CONSEY

Sábado 21 y domingo 22 junio. — A las nueve y media  
Grandes sesiones en las que tomará parte la simpática y aplaudida canzonetista  
**LINA RALY**

Artista de valiosísimo mérito que ha alcanzado grandes aplausos en cuantos coliseos ha actuado.

Bonitos cuplets. — Finísima voz. — Espléndida presentación.  
Exito del 3.º y 4.º episodio de la grandiosa serie italiana en seis episodios, tres jornadas, editada por la acreditada marca "Jupiter" de Torino.

## LA FAVORITA DEL REY

Titulados: LA PERLA NEGRA. — EL FALSO CONDE CRISINI  
por la bellísima actriz Bianca D'Origlia y otros grandes artistas de dicha casa.  
¡El más grande éxito de la temporada!

Pocas veces el éxito ha presidido la creación de una obra cinematográfica como en esta ocasión. LA FAVORITA DEL REY es un drama que desde las primeras escenas interesa, atrae y conmueve al espectador. Sus cuadros son reales porque son posibles y humanos. El lujo de la presentación y lo trágico de algunas escenas hacen de esta película de series una obra de irresistibles atracciones.

Completará el programa otras interesantísimas películas.

En breves: AMOR O JUSTICIA por... y otras de gran éxito.

## Alcaldía de Mahón MAHÓN

### Establecimientos Municipales de Beneficencia

Cumpliendo el acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento de 20 de Mayo último, esta Alcaldía invita al público a contribuir, con algún donativo mensual, al sostenimiento del Hospital Civil y Casa de Misericordia que se ven agobiados por las múltiples obligaciones inherentes al filantrópico y humanitario fin a que están destinados.

Al cumplir el expresado acuerdo e interpretar, a la vez, propósitos de la Corporación que presido, me complazco en comunicar al público que una parte de los donativos que se recauden se destinará mensualmente a repartir tres premios entre los donantes, en combinación con el primer sorteo de cada mes de la Lotería Nacional y, a tal fin, se les entregará una papeleta numerada, que habrá de ser devuelta por el que haya obtenido alguno de dichos premios.

Estos serán:  
Uno de 250 pesetas para el número del premio mayor de la Lotería Nacional.

Otro de 150 pesetas para el segundo premio de la misma.

Otro de 100 pesetas para el tercer premio.

500 pesetas en total.  
Las papeletas que no se presenten al cobro dentro los seis meses subsiguientes al sorteo, quedarán anuladas, destinándose el importe del premio a las atenciones de los expresados establecimientos municipales de Beneficencia.

Esta Alcaldía, en nombre propio y en el del Excmo. Ayuntamiento, ruega al público que, dando oídos a la voz de la caridad, dedique una pequeña parte de sus ahorros al auxilio de los acogidos en el Hospital y en la Misericordia.  
Mahón Junio de 1919.—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

### Sección Adoradora Nocturna de Mahón

En el domicilio de don A. Tutó, Prieto y Caules, 2, está de manifiesto la lista de los adoradores mahoneses que se proponen asistir a la vigilia general del Santísimo Corpus Christi de la Sección de Alayor en la noche de mañana sábado día 21 del actual; la salida es a las nueve de la noche.

Mahón 20 de junio 1919.—El Consejo Directivo.

### José Andreu Orfila

Médico-Cirujano

Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9.

Prieto y Caules, 10

### Bote para vender

Lo está uno en Villa Carlos, nombrado *Bentigno*, casi nuevo, de 27 palmos con su correspondiente aparejo.

Informes: San Jaime, 21, Villa Carlos. 18

Omitimos los juicios de mal gusto emitidos por el otro diario respecto al concejal señor Botella, por creer que por un efecto de espejismo muy frecuente en verano, habrá creído ver a dicho señor empleado en los trabajos que le atribuye, cuando realmente se tratará de alguien con puesto en su redacción que, según dicen, es muy aficionado a genuflexiones en baños y sitios públicos, aun en horas en que aquel efecto de espejismo no puede producirse.

Según noticias recibidas en esta, ha sido destinado de secretario del Gobierno civil de Valladolid, el Delegado del Gobierno en Menorca, don Antonio Jiménez Martínez de Goñi.

Con gran esplendor verificóse ayer la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi, que resultó este año muy lucida, recorriendo las calles anunciadas que fueron cubiertas por las tropas de las distintas armas de guarnición en esta.

El paso de la procesión fué presenciado por numerosísimo público.

Entre los pasajeros salidos anoche en el vapor «Mahón» vimos a don Abelardo Lacarrera y señora, a don Antonio C. Frau, y al rico propietario don José M.a de Sintas acompañado de su hijo.

Los Establecimientos municipales de Beneficencia de esta ciudad no cuentan en el día, a causa del encarecimiento de las subsistencias, con recursos suficientes para atender a la alimentación de los asilados ni a las necesidades de los enfermos pobres que asiste; y el Ayuntamiento, por medio del anuncio de la Alcaldía que publicamos en esta misma edición, se dirige al vecindario en demanda de algún donativo mensual que permita sostenerlos.

El encargado de recoger los donativos es el vendedor ambulante don Pedro Bagur.

Mañana, sábado, a las siete y media en la Capilla del Asilo Calabria, calle San Juan, se celebrará solemne Misa de Requiem, en sufragio del alma de la que por muchos años fué Rda. Madre Superiora del mismo, Sor Luisa María Sanjuan.

Por el presente escrito la Rda. Comunidad de Hermanas de la Consolación invita a sus numerosas amistades a que asistan a dicho piadoso acto y a que eleven al Altísimo una oración para el eterno descanso del alma de la virtuosa y bondadosa fallecida Madre.

La misa de Comunidad, que se celebra todos los días a las seis y media, también se ha de aplicar en sufragio de la citada difunta.

Ayer sobre las doce y media de la mañana entró en este puerto el vapor correo «Mahón» procedente de Barcelona y Alcudia.

Seguidamente principiaron las operaciones de descarga y carga saliendo a las nueve de la noche para Barcelona, de donde regresará mañana.

El «Mahón» trajo 120 toneladas de carga general figurando una partida de trigo y harina. Embarcó mucha carga para Barcelona.

Se nos dice que los obreros carpinteros han presentado a sus patronos nuevas demandas solicitando un nuevo aumento de un veinticinco por ciento en los jornales.

Según nos afirma nuestro informante, el plazo concedido por los operarios termina el 28 del actual.

### COMANDANCIA DE MARINA

Aviso

Dotación vapor «Alfonso XIII» vímina a flor de agua en latitud 45°25 Norte longitud 9°09 W.

Mahón 18 de junio de 1919.

Por la Autoridad gubernativa ha sido multada con 50 pesetas, por promover escándalo en la vía pública, Dolores Gay Pujola.

También ha sido multado con 25 pesetas y por igual falta en estado de embriaguez, Jorge Campomar Sella.

Según nos informan, el miércoles por la tarde quedó solucionada la huelga de los barrereros, acudiendo éstos a sus ordinarias faenas.

Una brigada de albañiles procede a blanquear la Ermita de San Juan situada en es *Pla d'es vergés*.

En el vapor «Mahón» fueron ayer embarcados 18 cabezas ganado vacuno, 75 carneros, 112 cajas aves, 6 jaulas aves y conejos y 11 cajas de langosta.

Pasajeros salidos ayer tarde para Barcelona en el vapor correo «Mahón»:

Señores don Raimundo Lamarce; Jaime Gironés; Pedro Olives; Miguel Cerdá; Domingo y Jaime Borrás; Juan Nueve; Catalina Pons; Águeda Taltavull; Francisca Vidal; Josefina Martí; Juana Pons; Juana Cardona; Louis Michó; José Anglada; Antonio C. Frau; Miguel Babot; Ángela Frau, Catalina Tudurí; María Saladrigas; Abelardo Lacarrera y señora; José Vila; Emilia Soler; Juan Gomila, señora e hijo; Juan y Vicente Villalonga; Matías Carreras; José Queral; Juan Moreno; Miguel Petrus; José Mogas; José Nacher; Francisco Verr; José Ignacio Taronj; Antonio Vila; Anita Carreras; José Pons y señora; José y Simón de Sintas; Juan Conejo; Juan Leche; Francisco Pons; Manuel Abarcón; Manuel Travesca; José Banegós; Estéban Nadal; Antonio Moll; Bartolomé y Manuel Martorell; Enrique y Francisco García; María Belda; Antonio Ferrá; Ángel Ferrán; Juan Petrus; Pedro Derresdías; Francisco Barco; Consuelo Viñas; Marcelino Serra; José e Ignacio Serra; Rosalía y Teresa Valenti; Juan Canuda; un artillero; José Costa, y Julián Bannasar.— Total, 71.

## Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

### Noticias de España Del Extranjero

Madrid 19.—2.

#### La revisión del Censo

El señor Maura ha manifestado que espera que todos los ciudadanos españoles acudirán a la revisión del censo procurando que ésta se haga de un modo escrupuloso.

#### Reunión de conservadores

Hoy ha tenido lugar una nueva reunión de todos los elementos conservadores los cuales han acordado ayudar con sus votos al Gobierno no aceptando empero ningún puesto político.

#### La salud del Rey

El parte facultativo dado por los médicos es que Su Majestad el Rey encuéntrase muy mejorado de la indisposición sufrida.

#### La exportación de aceite

En el Consejo de Ministros celebrado ayer tarde se acordó autorizar la exportación de aceite, por haber desaparecido las causas que obligaron a tomar la prohibitiva orden.

#### El plan parlamentario

Los ministros en el Consejo de esta tarde examinaron el próximo plan parlamentario, acordándose los extremos que ha de abarcar el Mensaje a las Cortes.

#### Fusión de los liberales

Entre los principales elementos de los diferentes ramos de los liberales trabajábase activamente para proceder a la fusión de todas las fracciones.

Madrid 20.—2 30

#### Obispo fallecido

Telegrafían de Sevilla que ha fallecido en aquella capital el obispo de Jaén Monseñor Sáenz Sarabia.

#### Una bomba en Valencia

Según nos informan en el Ministerio de Gobernación, en la tarde de ayer al terminar en Valencia la procesión del Corpus Christi, estalló una bomba colocada en un urinario de aquella capital ocasionando dos heridos graves y tres leves.

#### Destituciones de empleos

Ha sido destituido un inspector de policía de Barcelona y ocho agentes de resultados de expedientes formulados con motivo de los últimos acontecimientos acaecidos en dicha capital.

## APRENDIZ

Se necesita uno en el comercio de tejidos «La Fantasía», calle Nueva, 18. 4 10

del Rhur. No encontrarán ninguna resistencia seguramente. También los polacos atacarán en el frente Oriental. El gobierno, apoyado por toda la población, deberá desarrollar una lucha tenaz. Por último, el bloqueo será todavía más estrecho que antes; el gobierno, que se llamará todavía Scheidemann Noske, deberá luchar contra los golpes de mano comunistas. Pero qué sucederá? La vida de los pueblos privados de carbón y ferro carriles deberá paralizarse; las cosechas no podrán ser llevadas a las ciudades, y éstas estarán sin viveros, si gas y sin electricidad; las industrias caerán de primeras materias, y en una palabra, la vida de la nación paralizada se extinguirá. Tal sería el efecto del bloqueo.

En cuanto a la ocupación militar no es mucho más deseable.

Se extenderá al principio a las partes del país cuyos enemigos esperan se separarán de Prusia, se extenderá un cordón entre el Norte y el Sur que entregará al Sur, privado de combustible, a la voluntad de la Entente. Ocupará a Hannover y las provincias costeras; instalará en todas partes repúblicas; se harán repúblicas en los «soviets».

### Bolsa de Barcelona

del 18 junio 1919

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Interior serie A	80'75
Id. id. B	80'50
Id. id. C	80'50
Exterior serie A	89'50
Amortizable 5 por 100 A	97'50
Id. B	97'45
Interior fin de mes	78'07
Acciones Nortes	66'80
Id. Alicante	69'90
Id. Andaluces	68'80
Id. Orenses	25'00
Obligaciones de la Compañía Transatlántica	00'00
Francos	76'90
Libras	23'00
Dólares	00'00
Liras	00'00

### Estadísticas

#### MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 18 junio

1 buey, 248 kilos, en Pericu de se Bufera.  
1 idem, 351, estancia Berbatx.  
1 vaca, 186, Antonio Pallicer.  
1 ternero, 201, Binierroga.  
1 idem, 133, estancia es Bñul.  
1 idem, 177, San Taltavull.  
1 ternera, 146, Antonio de ses Cumeles.  
1 idem, 111, Antonio Pallicer.  
8 carneros, 107'500, idem.  
8 idem, 69, de Benito (San Luis).  
1 idem, 13'500, Algendar del señor Gomila.

Día 19 idem

1 vaca, 153 kilos, Antonio Pallicer.  
1 ternero, 147, idem.  
1 idem, 131, Juan d'en Bartumeu.  
1 ternera, 129, Biniet Vey.  
11 carneros, 102, Antonio Pallicer.  
6 idem, 70, estancia Turelluet.  
4 idem, 38'500, Algendar del señor Gomila.

Día 19 idem

1 vaca, 153 kilos, Antonio Pallicer.  
1 ternero, 147, idem.  
1 idem, 131, Juan d'en Bartumeu.  
1 ternera, 129, Biniet Vey.  
11 carneros, 102, Antonio Pallicer.  
6 idem, 70, estancia Turelluet.  
4 idem, 38'500, Algendar del señor Gomila.  
3 idem, 44, Biniet Vey.

### «LA VANGUARDIA»

Diario de Barcelona

Se admiten suscripciones y se vende en la librería de Manuel Sintet Rotger, plaza del Príncipe, 11.